

秋かぎ九条

京都市立九条中学校

発行日：令和4年12月22日

発行者：校長 川島 浩明

学校だより 12月号

深化の11月から締めくくりの12月へ

気が付けば今年も残すところ1週間余りとなってまいりました。今年を振り返ってどのようなことが思い起こされるでしょうか？私は九条中学校に赴任して以来、みなさんとの出会いと、いろいろな発見の日々に、この学校に少しずつ馴染んでいく自分を感じてまいりました。

そこで、2学期の終業式を前に、改めて校内に目を向けてみたいと思います。

ひるやす ようす 昼休みの様子から

昼休みになると、元気に友達と遊ぶみなさんの声が聞こえます。サッカーやバレーボール、追いかけっこなど、審判や細かなルールがあるわけでもない、いわゆる「ごっこ遊び」で楽しんでいるようです。寒くなってきましたが一向に減ることなく、むしろこれまで見なかった顔も加わっているようです。見ていてヒヤヒヤすることもありますが、みなさんの中に調整役の人がいたりそれぞれを尊重する雰囲気がありたりして、上手に遊んでいますね。これってとっても大事なことなんです。

少し話は変わりますが、人間の能力には「認知能力」と「非認知能力」と言われるものがあります。「認知能力」とは一般的にはテストや検査で測定できる能力のことを言い、「非認知能力」とは主に意欲、自信、忍耐、自立、自制、協調、共感など心の部分にかかわる能力のことを言います。みんなで楽しく遊ぶためには、時には許してあげたり加減をしてあげたり、譲ってあげたり、力を貸してあげたりすることが必要です。でも、ワイワイ！キャーキャー言いながら遊んでいるときに、そんなことを一つ一つ考えてやっているわけではありませんよね。そうです、自然にそんな力が発揮されているのです。

以前、こんなうれしいお話をホームページでも紹介させていただきました。

うれ はなし き 「嬉しい話をお聞きしました。」

今日学校に電話がありました。先週の日曜日に校区の近鉄沿線で、女性の方が、気分が悪くなられて困っていました。そこへたまたま通りかかった2人の中学生が親切に介抱し、最後には救急車を呼んで助けてくれたそうです。その方が元気になられ、その時助けてくれた2人の中学生が九条中学校の生徒だと近所の方に教えてもらったそうです。その方から、「すぐに電話させて頂きました。くれぐれもこの生徒さんにありがとうを伝えて欲しい」と連絡をいただきました。当たり前のことをしっかり当たり前に出来る、優しさをもった九条中生ですね。とっても素敵なお話を聞かせて頂きとっても心が温かになりました。ありがとう九条中生！ *11月13日(日)の出来事より

この生徒さんたちは、優しさや思いやりという心の能力（非認知能力）が発揮できていますね。生活していてふと気づくことってありますよね。

「あっ、ごみが落ちている。」

「何か、しんどそう。大丈夫かな？」

「あの子泣いているけど、どうしたんだろう。」

でも、「誰かが声をかけるだろう...、誰かが助けるだろう...、誰かがやってくれるだろう...」って、**おも**ことはありませんか？ でも、そればかりでは、**大切**なことに**気づか**なくなってしまいます。「**非認知**能力」は、**人間**として**社会的**な行動をする上での**総合力**です。近年、社会の中で**力強く**生きていくためには、**学力**以外の**知識**を**応用**して**活用**できる**能力**も**必要な**ことがわかつてきました。**九条中学校**の**教育目標**の中にも「たくましく生きる」ってあるで**しょ**う。先生たちはこうした**力**も**みんな**さんの中に**育**っていくことを**願**っています。人とのかかわりの中で、相手はどう思**って**いるか、意見の**違**いをどうまとめようか、折り合いをつけたり助け合ったりして、**協同**（心を合わせ）して**共通**の目的の実現のために学んでいってほ**い**いと思**い**ます。

保護者・地域の皆様へ

明日、12月23日（金）は2学期の終業式を行い、本年最後の授業日を終えることとなります。これまで保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力のおかげで、新しい年につながる教育活動を実施するに至っております。本当にありがとうございます。この後、生徒のみなさんは、12日間の冬休みとなります。次へつながるひと時が、安全で健康で、充実した時間となりますよう願っております。

どうぞよいお年をお迎えください。



園芸部のみなさんが、また新たにお花を植えてくれました。



美術部「冬の作品」が展示されています。いい雰囲気ですね。



園児さんからの可愛いすぎるメッセージにはおが緩みます。

○2学期終業式

12月23日（金）

○生徒会交流会

12月23日（金）

○冬季休業

12月24日（土）～令和5年1月4日（水）

○学校閉鎖日

12月27日（火）～令和5年1月3日（火）

○3学期始業式

1月 5日（木）

○Level Up Week

1月10日（火）～1月13日（金）

○3年テスト前週間

1月11日（水）～1月17日（火）

○3年第4回テスト

1月18日（水）～1月20日（金）

○1年ポスターセッション

1月19日（木）

○1・2年学習確認プログラム

1月23日（月）、24日（火）

○3年面接練習

1月24日（火）～1月27日（金）

○3学期始業式

1月 5日（木）

○Level Up Week

1月10日（火）～1月13日（金）

○3年テスト前週間

1月11日（水）～1月17日（火）

○3年第4回テスト

1月18日（水）～1月20日（金）

○1年ポスターセッション

1月19日（木）

○1・2年学習確認プログラム

1月23日（月）、24日（火）

○3年面接練習

1月24日（火）～1月27日（金）

*相談窓口のご案内（年中無休・24時間対応）

「こども相談24時間ホットライン」（高校生までの児童生徒及びその保護者対象）

電話番号 #7333 （ダイヤル回線・IP電話の場合は、351-7834）